

Costarricenses

¡Es preciso reivindicar para nuestro país las tierras que la United ha usurpado!!

Prevaliéndose de una medición absurda de la Milla Marítima

El Partido Comunista iniciará en la semana entrante una campaña en escala nacional en ese sentido y demostrará con planos y documentos el escandaloso ROBO. La MILLA MARITIMA no puede ser una milla de agua. Tiene que ser de TIERRA. El trazo de la actual MILLA debe rectificarse y Costa Rica debe recuperar sus TIERRAS

Castigará el tribunal de Casación al matador del

Dr. Tellini?

El Tribunal de Casación fallará en estos días el proceso instaurado contra el matador del Dr. Tellini. Tenemos gran interés en conocer ese fallo. Creemos que en este momento ese asunto es uno de los problemas más serios que tiene planteados el país. Para nosotros, no se trata de condenar o absolver a un reo corriente, sino al hombre que mediante el crimen trató de silenciar una campaña de bien social. En efecto, nadie puede negar que el Dr. Tellini, sin importarle su comodidad personal, se había lanzado a una campaña muy dura contra ese crimen que se llama contrabando de drogas heroicas, y que esa campaña fué la que le acarreó la muerte. En consecuencia, el pronunciamiento del Tribunal de Ca-

sación va a tener grandes repercusiones en el futuro del país. De esta vez se va a sentar un precedente trascendental. Dictado el fallo, las personas que quieran luchar contra los grandes males sabrán a qué atenerse. Y lo mismo los que actúan contra los más sagrados intereses sociales. Se trata de aclarar si los tribunales respaldan o no respaldan a los que asesinan a los ciudadanos que quieren luchar por el bien del país. En consecuencia, poniendo a un lado la voz de nuestro sentimentalismo personal que nos empuja a la clemencia, nuestro criterio es que el matador del Dr. Tellini debe ser sancionado con energía. No olvidamos el refrán popular que dice: «Hoy por ti y mañana por mí.»

Comp. Luis Carballo



Quien encabezará la papeleta de Diputados del P. C. en la Provincia de Alajuela en virtud del pronunciamiento de esa Sección en la Convención celebrada el lunes próximo pasado.

Los grandes cafetaleros insaciables como de costumbre, maniobran en las sombras para levantar el CAMBIO

En las guardias del agiotismo nacional se está planeando otro crimen contra el pueblo. A la vez que en un afán de impresionar al Gobierno, los cafetaleros echan peonadas enteras a la calle; algunos de ellos luchan por alzar el cambio. Como siempre, los cafetaleros son insaciables. No se cansan de acumular oro. Son incapaces de aceptar una ligera reducción de sus ganancias. Para ellos el pueblo puede morir de hambre. Lo que no aceptan es que sus utilidades tengan la más ligera merma. Según nues-

Pasa a la sexta página

¡¡MILITANTES!!

Hoy Sábado a las 7 p.m.
Se inaugurará en el Salón del Partido la

Gran Conferencia NACIONAL

Orden del día:

1º Palabras preliminares del Secretario General, compañero Manuel Mora, quien presidirá las sesiones.

2º Discusión de los Estatutos del Partido. Los militantes deben tener sus carnets al día.

El Domingo a las 3 de la tarde

Segunda Sesión del Conferencia Nacional

Se discutirá la Plataforma del Partido

Que la baja del impuesto del café beneficie también a los pequeños productores y a peones de los Cafetales.



Los grandes cafetaleros están absolutamente convencidos de que ellos son los dueños de Costa Rica. Costa Rica ha llegado a ser una hacienda grande repartida entre unas tres docenas de hombres insaciables, en buena parte extranjeros. El pueblo de Costa Rica es para ellos un rebanado que sólo debe vivir para servirles. Es así como cada vez que los cafetaleros sientan que sus fabulosas ganancias se van a mermar en unos centavos exigen y exigen el sacrificio del pueblo en su favor. Y a mande consiguieren que los Gobiernos los apoyan. Pasa a sexta página



ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

No. 268

San José, 4 de Diciembre de 1937

Vale 0.10 Céntimos

La Convención Electoral de S. José

Para la integración de las Papeletas de Diputados y Municipales tendrá lugar

El lunes a las siete de la noche en el TEATRO KEITH

Brigadas de Choque del Partido se encargarán de que reine el mayor orden

Actividades Electorales en toda la República

El camarada LUIS CARBALLO encabezará la papeleta por ALAJUELA

En ese sentido se pronuncia en brillante Convención la Sección de Alajuela

La convención provincial de Alajuela para integrar la papeleta de candidatos a diputados por el bloque de Obreros y Campesinos, se verificó la noche del lunes próximo pasado, en la ciudad capital de la provincia.

A pesar de que el público hubo de esperar hasta las nueve de la noche para ocupar el recinto del Teatro Victoria, el entusiasmo y el número de asistentes fué signo del interés que estos torneos democráticos, alentados en todo momento por nuestro Partido, van despertando en nuestro pueblo. Allí vimos simpatizantes y militantes de la ciudad y del campo; obreros y campesinos fraternizando en las filas del único partido campeón de sus intereses. Allí vimos jóvenes y viejos, antiguos luchadores y nuevos soldados, ingresados a nuestras filas con la experiencia, muchos de ellos de que, aunque triunfantes en las filas de otros partidos políticos en la última campaña electoral, fueron derrotados en sus verdaderas aspiraciones y ahora vienen a luchar anuetro lado.

El acto se abrió con unas palabras del c. Sáenz; declaró que el Partido lamentaba sinceramente que no existieran otros partidos de carácter democrático progresivo con los cuales el nuestro hubiera podido unirse para luchar, sobre bases claras de acción, frente a la política del gobierno, constituyendo así una oposición justa, sensata y valiosa. Inmediatamente después se procedió a la integración de la papeleta, signiéndole la forma de absoluta libertad democrática. Para el primer puesto fue propuesto el compañero Luis Carballo; su nombre fue aclamado por la Asamblea. Sobre decir que Carballo es en la provincia de Alajuela y en el país uno de los más positivos valores, por su preparación, por su honradez y, así mismo, por su ya probada militancia al servicio de los intereses del pueblo. Con Carballo en el Congreso tendrán los trabajadores alajuelenses un representante auténtico, siempre listo a la lucha en pro de la democracia y de las leyes de bien social que tan imperiosamente reclama nuestro pueblo, expoliado por los grandes intereses del capital nacional y extranjero. Carballo dirigió a la Asamblea unas fervorosas frases para someterse a su voluntad y para renovar la promesa de servir los intereses del pueblo con absoluta lealtad.

Luego fue designado para ocupar el segundo puesto en la papeleta el c. Manuel Mora, por razones que se dieron y que fueron ampliamente discutidas. Mora hizo un vehemente discurso presentando y comentando, como él sabe hacerlo algunos de los puntos de nuestro programa, refiriéndose especialmente al problema agrario, a sus causas y a sus efectos en la miseria del pueblo y en el retraso de nuestra economía. El discurso del c. Mora fue varias veces aplaudido con aplausos entusiastas. Por ser la hora muy avanzada la Asamblea facultó a la Mesa para que integrara los otros puestos de la papeleta.

Durante toda la sesión se mantuvo un gran entusiasmo y las discusiones se desarrollaron en un ambiente de verdadera cooperación de camaradas interesados todos en el triunfo de la causa común. Felicitamos a los compañeros de Alajuela por el brillante resultado de su convención.

En la Provincia de San José

Los preparativos de la Convención absorben casi en su totalidad las actividades de la Sección.

Las células de la ciudad esperan la campaña pública que se iniciará el 13 de Diciembre para organizar una serie de grandes mítines en sus barrios.

Como en años anteriores, todas las células y organismos de base del Partido en la provincia de San José se han movilizado en esta semana que precede a la Convención, para hacer de este acto un verdadero acontecimiento político. Conforme se acerca la fecha crece el entusiasmo, habiendo ya un ciento por ciento de probabilidades de que el éxito sea absoluto.

Al mismo tiempo, se ha logrado que la discusión de los Proyectos de la Plataforma del P. C. y de los Estatutos haya sido agotada, estando todos los elementos que han de tomar parte en la Conferencia, perfectamente listos para ello. De manera que esta misma noche, en el Salón Central del Partido, se discutirá y aprobará el Proyecto de Estatutos, dejándose para mañana domingo a las dos de la tarde el debate alrededor del Proyecto de Plataforma. A este último han sido invitados representantes de las organizaciones obreras de la capital.

MITIN en el Sector del Cementerio

Los camaradas del sector del cementerio están organizando un mitin para el jueves próximo, 9 de los corrientes, en el local situado contiguo a la marmolería de Villalta.

Match de Foot Ball en Cinco Esquinas dedicado al c. Manuel Mora

El domingo a las diez de la mañana se efectuará en la plazuela de Cinco Esquinas un gran match de Foot Ball entre los equipos CENTRO TICO del lugar y HURACAN J. R. de esta capital. El camarada Mora obsequiará un trofeo al equipo triunfante y dirá algunas palabras en el momento de la entrega.

Camaradas de la Zona Atlántica:

TRABAJO es un periódico legal ceñido a las leyes del país y en consecuencia nada tiene que temer de las autoridades.

Hago esta declaración para que ningún compañero tema ser suscriptor.

EDGAR CARVAJAL C.
Administrador

La Tienda

PERERA



Durante Diciembre tendrá Precios Especiales para las Clases Trabajadoras.

Enorme concurrencia en el Mitin del lunes en**Guadalupe**

Como estaba anunciado, el lunes próximo pasado tuvo lugar un mitin en Guadalupe. Hicieron uso de la palabra los camaradas Mora, Fallas, Luisa González y Ferreto. La asistencia fue numerosísima y hubo el mayor de los entusiasmos, gracias a la actividad desplegada por los compañeros integrantes de la célula del lugar. Entre los concurrentes había camaradas procedentes de Moravia y de San Isidro de Coronado, quienes nos manifestaron el entusiasmo existente en sus respectivos cantones por la organización de un próximo mitin.

Unos y otros pidieron la asistencia del camarada Mora a dichos mítines; que ellos se encargarán de organizar.

El primer mitin en Moravia

De acuerdo con los deseos manifestados por los compañeros de Moravia en el mitin celebrado en Guadalupe, para que se organizara un mitin en su cantón, una comisión de la célula guadalupana se trasladó al día siguiente al centro de Moravia y consiguió con la cooperación de los camaradas de este último lugar, un local adecuado para celebrarlo. Se ha señalado para ello, el martes próximo, 7 de los corrientes, a las siete de la noche. El lugar de reunión es la zapatería de Francisco Quirós 100 vs. al este de la pulpería "El Viejo Nido".

Se prepara un gran mitin en San Isidro de Coronado

También los camaradas de San Isidro, asistentes al mitin de Guadalupe, se dieron a la tarea, inmediatamente, de conseguir un local adecuado para celebrar un buen mitin: En efecto según nos ha manifestado el compañero Zúñiga, responsable de la Sección, lo han conseguido y se preparan para celebrarlo próximamente su mitin, posible el domingo 12 de los corrientes.

En Heredia

Se prepara la Convención

Los organismos de base de la sección de Heredia del P. C. discuten en este momento la posible integración de las papeletas de diputados y municipales. De esas discusiones se desprende que posiblemente sea el compañero Carlos Luis Sáenz quien encabece la papeleta de diputados y el camarada Ferreto, la de municipales. A menos que no surja un inconveniente de última hora, la Convención de la sección de Heredia del P. C. se celebrará ocho días después de la de San José, es decir, el lunes 13 de los corrientes. En este momento se hacen gestiones para conseguir un teatro donde celebrar el acto.

Concurridísimo el mitin en Heredia

Tal como se había anunciado, el miércoles p. pasado tuvo lugar un mitin en el club del Partido en la ciudad de Heredia. Habían sido anunciados como oradores los camaradas Mora, Fallas, Carlos Luis Sáenz y Ferreto, no habiendo podido asistir más que el camarada Mora, pues los compañeros restantes estaban ocupados en los preparativos de la Convención de la Sección de San José siéndoles en consecuencia absolutamente imposible trasladarse aquella ciudad esa noche.

La asistencia al mitin fue numerosísima, a pesar de que las fiestas cívicas que se celebrarán en breve en este lugar han incrementado de tal manera el trabajo de los talleres, que éstos han absorbido por completo al proletariado de la ciudad.

En Cartago

Los compañeros de Cartago esperan el comienzo de la propaganda pública, a partir del 13 de los corrientes para intensificar sus actividades de propaganda. La falta de locales adecuados para celebrar reuniones, ha obligado a los compañeros de esa sección a mantener cierta pasividad.

Continúa en la sexta página

Sastrería Colombiana

Es la única que puede dejarle totalmente satisfecho en su vestido

Porque cuenta con los mejores casimires, los mejores operarios y el mejor sistema de corte.

Hágase un vestido y se convencerá

Av. Central Frente a C Eléctricas Tel 3283

Para un buen regalo de Navidad Visite

La Pastelería

Las Delicias

de ROMILIO CUBILLO

En el Paso de la Vaca

Proteja la Industria Nacional

AGUA Y CAUCE

Poemas Revolucionarios de Miguel Otero Silva

Ediciones México Nuevo 1937

La tiranía larga y funesta de Juan Vicente Gómez en Venezuela forjó en el crisol del sufrimiento el alma recia de una juventud batalladora y libre. En el seno de aquella sombra medioeval, en que el caciquismo autóctono y los intereses de los monopolios extranjeros se confundieron para matar el alma libre de un pueblo de nuestra América, se templó la voluntad de combatir de una soberbia juventud de la cual es un genuino representante Miguel Otero Silva.

En su libro AGUA Y CAUCE, voz que concita a las fuerzas vivas del pueblo venezolano a la acción libertaria, por una patria mejor, más libre, enteramente renovada y al servicio de la justicia social. En sus poemas que tienen acentos amplios de multitud anhelante y ecos grandiosos de sabana estremecida al paso de llaneros, se le habla al pueblo, se le grita al pueblo, se le emociona al pueblo con una nueva sensibilidad de corajes arrolladores.

Los versos, como oleadas rojas, como voces de la sangre salidas, como llamas brotadas del dolor de los humildes y de la fuerza latente de sus rebelías, cobran fulgores de arengas ante multitudines plenas de sentido combativo, regeneradas por la conciencia de sus deberes, dinamizadas por la justicia de sus derechos. En estos poemas de Otero Silva se le inyecta sangre al llanero venezolano, se le dice al soldado su deber de hombre del pueblo, se le maldice al rompehuelgas traidor y descaído, se recuerda con ternura a la compañera muerta, a la combatiente que vivió la angustia de los días sombríos de Gómez, se canta al indio Maremare, vivo aun en la sangre de los criollos, en la cual se confunden como dos fuerzas la sangre del indio y la del español y, en la cual, también hay un fermento virtuoso de la sangre del abuelo venido de Africa.

Otero Silva merece por este libro un puesto a la par de Nicolás Guillén, de Langston Hughes, de todos los poetas combatientes, que no sólo echan sus cantos al mundo, sino que ponen su vida al servicio de la dignidad humana!

Miguel Otero Silva está preso

El gran poeta revolucionario venezolano fue arrancado de su domicilio por los esbirros del gobierno de Caracas de manera violenta y arbitraria. OTERO SILVA ha puesto su verso al servicio de la causa anti-imperialista en Hispano América y por esto se le persigue. Y se le persigue así mismo porque es un destacado luchador de la democracia y contra el fascismo. La opinión revolucionaria de Hispano América levanta su protesta por la prisión de OTERO SILVA. Nosotros aunamos nuestra voz con la de todos los intelectuales de América para protestar ante el Gobierno de Venezuela por la prisión del gran poeta revolucionario y para su inmediata libertad.

La Compañera Muerta



No es posible olvidarla. Cuando hablamos su recuerdo se tiende a la sombra de la mejor palabra. Está siempre presente la compañera muerta cuando sus viejos camaradas hablamos. Alguno dice:—Cuando yo estaba preso..... Y los demás pensamos:—Cuando éste estaba preso Concha pensaba en él. El otro dice:—Debemos ocultar estos papeles. Y los demás pensamos:—Lo que Concha guardaba no lo encontraron nunca. Era sencilla la compañera muerta. No es posible cantarla sino en versos sencillos, versos como los árboles sin hojas y como los ratos de los campesinos. La compañera era sencilla y tierna. Junto a la cabecera del compañero enfermo se entreabría su sonrisa con la frescura dulce de los buenos duraznos. La carta, la medicina, el libro, no supo nunca el compañero preso de donde le llegaron, cuando Concha vivía... Está siempre presente la compañera muerta cuando sus viejos camaradas hablamos. A veces uno exclama:—Se trata de algo delicado. ¿quién podrá hacerlo? Y nunca falta otro que lo piense o lo diga:—Si estuviera aquí Concha... No. No es posible olvidarla. Más tarde vendrán a nuestras filas centenares de jóvenes, multitudines de hambres y mujeres que no la conocieron. Y nosotros, los viejos camaradas, hablaremos de Concha y tal vez al hablar se nos nublen los ojos.....

Contrapunto



Pila que pila la negra mientras le tiemblan los senos, la negra Natividad. Corta que corta la caña el machete del mulato, el mulato Nicanor. Cruje que cruje el trapiche mientras se tuestan las manos, las manos del indio Luis. Pisan que pisan los bueyes bajo el grito del catire, el catire Juan de Dios. Crecen que crecen las matas, mama que mama el becerro, carga que carga la leña el hijo de mi comae. Vive que vive la hacienda bajo las manos de todos. Vuela que vuela la noche sobre los ranchos sin luz. Quemá que quemá la fiebre los flacos rostros dormidos y zumba que zumba el hambre y grita que grita el amo. Y levántate que arriba ya floreció la madrugá. Pila que pila la negra mientras le tiemblan los senos, corta que corta el machete, cruje que cruje el trapiche, sudan que sudan los hombres bajo la criba del sol. Llorá que llorá en el rancho la flor morena de un niño,

EL TALADRO

Suda el hombre junto al pozo, Entra el taladro en la tierra, la tierra venezolana. Suda el hombre, suda, suda el hombre venezolano.

Crujen las máquinas yanquis grita el ingeniero yanqui.

Entra el taladro rompiendo, tierra y piedra, piedra y tierra la tierra venezolana, la piedra venezolana.

Suda el hombre junto al pozo, el hombre venezolano, tierra y sudor en la espalda, fango de la tierra suya.

Tensos los músculos recios, los hombres venezolanos, el mulato, el negro, el indio, le están abriendo la entraña, a la madre Venezuela.

Crujen las máquinas yanquis, grita el ingeniero yanqui, hierven las calderas yanquis. Por los tubos relucientes se va cantando el aceite la canción del que no vuelve.

Allá lo espera en la rada el humo del barco yanqui. Los hombres venezolanos regresan a las barracas sucias, cansados, hambrientos.

Cuatro chiquillos pálidos comen tierra junto al rancho. Un hilo de agua vercosa va pregonando microbios. La mujer lo está esperando desgreñada y temerosa: ella sabe que las máquinas tiraban hombres a veces.

Lo está esperando la mesa con los frijoles de siempre. Se va el aceite en el barco... Las cifras de Rockefeller, termómetro de los dólares, crecen, crecen, crecen, crecen.

En Inglaterra Deterding sueña senderos de libras para cruzar el canal que lo separa de Francia. Palacios, yates, iglesias, cabarets y limusinas, van naciendo, van naciendo.

(En Venezuela, allá lejos, cuatro chiquillos pálidos comen tierra junto al rancho) Royal Dutch, Standard Oil! Cómo suben las acciones y crecen los dividendos!

Petróleo venezolano, Aceite que no regresa... Entra el taladro en la tierra, la tierra venezolana.

Crujen las máquinas yanquis grita el ingeniero yanqui, se marchan los barcos yanquis.

Suda el hombre, suda, suda el hombre venezolano...

Un Grupo de honrados campesinos de Turrialba vejados con base en la infamante ley de

MERODEO

La famosa ley contra el merodeo está dando ya sus resultados. Tal como nuestro compañero Jiménez Guerrero lo previó en la Cámara cuando la ley se discutía, nuestro campesinado comienza a ser vejado y maltratado con base en la infamante ley. Los resguardos de la república se dedican a detener a los campesinos que se atreven a coger las frutas que de todas maneras están destinadas a perderse en las grandes fincas. También están encarcelando a los que se atreven a profanar un latifundio cualquiera pasando por los trillos que en ellos hay. Ahora van a resultar marcados de ladrones centenares de campesinos que son hombres honrados y de trabajo y que no ven ningún delito en tomar una fruta de cualquier árbol de cualquier finca, ni tampoco en pasar por dentro de las fincas ajenas con el simple propósito de llegar más pronto a sus casas. Y no ven delito en ello: no sólo porque no lo es, sino muy principalmente porque éstas han sido las costumbres tradicionales de nuestro país. Nosotros—ya lo dijimos—no somos partidarios de que el merodeo se acahete; creemos que el merodeo debe combatirse. Pero tampoco somos partidarios de que con el pretexto de combatir el merodeo se establezcan en nuestro país legislaciones que a debieran haberse efectuado con la Edad Media. Creemos además, muy sinceramente, que el mejor medio de combatir el merodeo es mejorar los salarios de los trabajadores del campo y tratar de eliminar la desocupación.

Los anteriores comentarios tienen amplio respaldo en la carta que acabamos de recibir de Turrialba y que Pasa a la quinta página

EL GOBIERNO

insiste en contribuir a encarecer el azúcar al pueblo

Hemos venido sosteniendo que es inaudita la actitud del Poder Ejecutivo al empeñarse en mantener la dispoición del Secretario de Hacienda en el sentido de autorizar a los azucareros para exportar parte de su cosecha para Alemania. Cuando se les autorizó para hacer la exportación del mencionado artículo, los señores azucareros se comprometieron a no encarecerlo como consecuencia de eso. En tonces el artículo se cotizaba como lo denunció el camarada Jiménez Guerrero en la Cámara, a razón de... \$ 12.00 el quintal. Una semana después el precio en plaza había aumentado a \$ 17.00. Es decir, la sola declaración del Ministro de Hacienda en el sentido indicado condujo a un aumento del precio del azúcar en plaza de \$ 5.00 por quintal. Y si se toma en cuenta que la producción anual asciende a 200,000 quintales, se llega a la conclusión de que la

torpe política del Gobierno en relación con este asunto, caso de mantenerse, le producirá a los azucareros una ganancia extra de 1000,000 de colones en un año.

El Poder Ejecutivo, tratando de justificarse ante la opinión pública, ha declarado que mantendrá una cierta cantidad de azúcar en reserva para lanzarlo a la plaza en el caso de que éste tendiera a alcanzar un precio mayor del permitido por la ley, es decir, un precio mayor de \$ 17.00 el quintal. En consecuencia, si se toma en cuenta que la producción es tan monopolizada, podemos esperar que en el futuro el azúcar no bajará nunca del precio máximo señalado por la ley.

Resumiendo, la política del Gobierno puede considerarse como una maniobra para quitarle al pueblo un millón de colones al año, para obsequiárselos a los señores Lindo y Niehaus.

En todas las fábricas y talleres se intensifica rápidamente la venta de bonos del Partido Comunista, porque todos los obreros conscientes comprenden que deben ayudar al Partido del pueblo, que elige diputados, valientes defensores de sus intereses.

"TRABAJO"

Organo del Partido Comunista

EFRAIM JIMENEZ G.

Editor

EDGAR CARVAJAL

Administrador



LENIN Y LA TECNICA

G. KRIVANOVSKY

Quando se piensa en Lenin y se trata de establecer un paralelismo histórico, se evoca involuntariamente la figura colosal de Marx. No hay duda que existe entre ambos un parentesco espiritual. Es conocida la amistad de Marx y Engels, comovedora y fecunda por sus resultados y su semejanza en la historia. Marx tuvo la fortuna extraordinaria, no sólo de contraer esta amistad, si no también de contar entre sus discípulos y continuadores un hombre como Lenin.

Se puede afirmar sin exageración, que sin Marx no se puede comprender a Lenin y reciprocamente, sin conocer la obra histórica de Lenin es imposible ver claramente el significado revolucionario de la teoría de Marx.

Conozco a Lenin desde hace treinta años, por tanto se comprenderá que he tenido que encontrarle en diversas épocas y en circunstancias muy distintas. Pero no creo equivocarme si afirmo que en los últimos cinco años, cuando Vladimir Ilich estaba abrumado de trabajo y debía economizar el tiempo más que nunca, nuestras relaciones revistieron sobre todo un carácter técnico. En otras palabras, veía en mí un técnico a quien le interesaba consultar sobre temas que le preocupaban.

En los escasos momentos de descanso que Lenin podía consagrar a una simple y paternal conversación conmigo, yo sabía que nada le distraía más de sus graves preocupaciones que una charla sobre las novedades científicas y especialmente sobre las últimas conquistas de la técnica. Y claro que de estas cosas le interesaban sobre todo aquellas que podían ser inmediatamente aplicadas en Rusia.

Porque Lenin escarbaba, de manera perfecta, el profundo pensador y el activo revolucionario.

A pesar de la enorme diversidad de estas dos naturalezas, podemos sin embargo descubrir en ellos, además de su valor semejante para los destinos del movimiento mundial del proletariado, numerosos rasgos comunes que los aproximan. Tanto en uno como en el otro, apenas decaía por alguna razón el ritmo del trabajo revolucionario inmediato, acentuaban su trabajo teórico, para continuar en contacto estrecho con los otros trabajadores, en los diversos y amplios dominios del saber humano, y reforzar la defensa de la causa proletaria. Tenían perfecto derecho a decir que sin salir de su gabinete de trabajo, continuaban "trabajando para el mundo."

La Biblioteca Nacional de París y el Museo Británico de Londres tendrán que contar a Carlos Marx y V. I. Lenin entre sus más capaces y enérgicos lectores. Hasta su manera de leer era analoga. Después que le habían leído, el libro se cubría de notas características escritas en los márgenes y en el texto, signos de admiración y de interrogación, etc. Uno y otro apreciaban en alto grado el papel matriz de la técnica.



PRODUCTO COSTARRICENSE



SON SON



JABONES Campana



La burla hecha a las justas peticiones de los trabajadores del muelle de Puntarenas, es una lección más para los trabajadores

El Proletariado consciente y digno de la capital debe rechazar las limosnas que quiere obsequiarle demagógicamente las damas

Fascistas.

La prensa anuncia un movimiento de las damas fascistas para obsequiar a «los niños pobres» una limosna especial de navidad. Para lo primero, las encopetadas damas de la falange se han dado a la tarea de pedir personalmente en las casas de comercio «regalitos» para los pobres.

Ellas, por lo visto, se disponen a hacer amistad con el proletariado y para conseguirlo, han escogido el medio que de acuerdo con su mentalidad resulta más lógico y más práctico, esto es darle limosna. Ignoran estas pobres señoras que la masa consciente del proletariado tiene por ellas un enorme desprecio, y que no solamente no acepta sus ddivas, que por cierto no son tales, sino que considera que ellas, las señoras de la gran burguesía, son parásitos sociales que viven de la limosna del proletariado. ¿Pues no es acaso robándole a sus peones y a sus obreros su esfuerzo, que los maridos de las señoras fascistas ofrecen a éstas su vida comoditosa? Pretensión inútil es esta de hacer amistad entre amo y esclavo. Entre uno y otro no habido a través de la historia otra relación que la ofrece la lucha. El pueblo español lo está haciendo demasiado elocuentemente. Prefiere morir, que mentar vivir de las limosnas de frailes nobes.

Pasa a la sexta página



Los trabajadores del muelle de Puntarenas han sido burlados cínicamente en sus justas aspiraciones. Nosotros casi teníamos la seguridad de que eso iba a ocurrir. Pero ellos todavía tienen la ingenuidad, pese a su condición de trabajadores, de seguir creyendo en la bondad de don Fulano o de don Zutano.

A fines de octubre pasado estos trabajadores dirigieron un escrito al superintendente del muelle, que en concreto contenía las cuatro siguientes peticiones:

1. **Aumento de salario en la descarga de cemento:**—Los trabajadores de la carga y descarga han venido ganando los siguientes salarios: C\$ 0.50 hora ordinaria y C\$ 0.75 la extra, en tierra. A bordo ganan C\$ 0.65, hora ordinaria y C\$ 0.95 la extra. Los cargadores piden que se les pague a C\$ 0.95 hora ordinaria y a C\$ 1.30 la extra, en la descarga del cemento, sin establecer diferencias entre los de abordo y los de la tierra. Razones: el polvo del cemento que tienen que respirar tanto en las bodegas del barco como en los carros del Ferrocarril, es dañino para los pulmones. Son muchos los que enferman después de cada descarga de cemento. Cuando el muelle grande no había sido construido y la Agencia de Felipe J. Alvarado se entendía con la descarga de los barcos, a los peones ocupados en la descarga del cemento se les pagaba el doble por hora de trabajo; y entonces este material venía en burlitas. (No es pues clara la razón que a los obreros asiste para pedir merced de salarios en este trabajo?)

2. **Una hora de tiempo como mínimo para las comidas:**—Era una práctica establecida que cuando el barco quedaba pronto, fueran los trabajadores a comer sin tiempo. ¿Cómo hacían? El trabajo no se interrumpía: iban unos cuantos a comer, a hacerse la comida tragada si vivían un poco lejos del muelle, y seguían trabajando los otros; volvían aquellos y se iban luego éstos. Se les negaría esta petición, ya que negarla hubiera sido el colmo de la ingenuidad.

3. **Los mulleros pidieron que se les diera café a media noche.**—Como frecuentemente trabajan de noche, a veces, hasta las doce, y otras hasta media noche y como están mal alimentados y se les unen las jornadas de un día con las del que sigue a veces en un total de 21 horas es justo que tengan alguna comida durante la noche para reparar sus escasas fuerzas. Algunas veces en el barco se les da un jarro de café y un sandwich; otras, no se les da nada. Ellos pues pidieron un café a media noche. Se les dió lo pedido: un café pésimo y dos bollos de pan de los que en Puntarenas se venden a seis por pesetal ¡Así entendieron los de arriba que habían satisfecho a los trabajadores!

4. **Los mulleros pidieron que se les pagara el tiempo de espera:**—Con frecuencia tienen que esperar en las oficinas del muelle una o dos horas, y aún más, cuando hay lluvia; si no escampase se les manda a sus casas, o bien el barco por descargar se atrasa por otras causas y los trabajadores tienen que esperar en las oficinas del muelle dos o tres horas

sin ganar un centavo. Este es el justo origen de la demanda.

¿Qué curso se ha dado a las peticiones, de este grupo de trabajadores? En la práctica éste: la segunda petición resuelta (sin mayor ventaja para los peticionarios, ya que era del todo indispensable); la tercera burlada cínicamente; la primera y la cuarta, que son las esenciales, fueron desechadas del todo.

Resultados que los trabajadores del muelle en la descarga del cemento no han obtenido aumento en sus salarios y que no se les reconoce el tiempo de espera que a veces tienen que trabajar toda la noche, sin tomar por alimento más que una taza de café con un bollo de pan miserable y todo por salario de cuatro colones cincuenta céntimos. Y al día siguiente, de nuevo a trabajar, pese a su fatiga y a su sueño. Así van viviendo, si es esto vida, los mulleros; haciendo vida de esclavos. No se les obliga, naturalmente. Ellos están en libertad de coger entre trabajar en esas condiciones o dejarse morir de hambre.

Que los trabajadores del muelle de Puntarenas no olviden esta lección que les han dado los amos, en quienes todavía tienen la ingenuidad de creer que existe un resto de "bondad" que se organicen fuertemente y entonces, en una oportunidad como la presente, mediante una actitud firme de todos, unidos para el bien común, podrán ver realizadas sus peticiones tan justas a despecho de la miseria de sus amos sórdidos.

¿Desea Ud. comprar bonos al Partido Comunista?

Pida informes al teléfono 2410 a las siguientes personas: Enrique Mora, Napoleón Cordero, Luisa González, Juan Vargas, Arnoldo Ferrer, Rosa García

La Voz de México

EL EJERCITO REVOLUCIONARIO

(Conferencia del C. Ignacio Beteta)

Campesino Obrero y Soldado

Tres expresiones del trabajador azteca

No es extraño que el Ejército Nacional sienta que es parte de su misión mejorar las condiciones de vida del obrero y del campesino, porque de estos elementos está formado: el peón que ayer surca el laborio y el obrero que no ha muho curdaba del telar, forman ahora las filas de nuestros soldados. *Campesino, obrero y soldado ya no son tres factores distintos y, menos, antagónicos: son tres expresiones unisonas del trabajador mexicano, y mientras las dos primeras luchan por su propio mejoramiento en el campo y en el taller, la última, con las armas en la mano, custodia el patrimonio que a sus hermanos de clase les otorgó la revolución.*

El ejército, al respaldar a un Gobierno de genuina extracción revolucionaria, como el que preside el señor General de División Lázaro Cárdenas, se coloca en el más lógico plano de su vida inconstitucional consagrando a las clases proletarias, de las que forma importante grupo, sus más sinceros desvelos y sus más justas predilecciones. En nuestro honorario histórico ha terminado ya la hegemonía de las clases opresoras, sean los que fueren los poderes económicos de que dispongan y sean los que fueren los disfraces con que se cubran para realizar sus egoístas e insaciables designios de dominación absoluta, económica y espiritual.

El Gobierno, por su lado, manifiesta congruencia con las normas sociales que le han servido de base y principio, cuando, ante los embates de la reacción o del fanatismo; ante los obstáculos interpuestos por las fuerzas retrógradas en el camino de las liberaciones sociales, no duda en apoyar a los campesinos organizados proporcionándoles armas para que defiendan su patrimonio legítimo, sus tierras, sus aperos de labranza, sus exigüos ganados, sus medios de regadío, sus hogares y sus propias vidas, amenazados por los descalificados procedimientos de un viejo feudalismo; tendencia que, representada por influencias de diversos tonos y matices, se juega la última carta de su vida pretendiendo, ilusoriamente, volver a preponderar en el país. Esos campesinos, que para defender sus derechos reciben del Gobierno carbinas, en elocuente manifestación de apoyo y solidaridad, son, en su mayoría, antiguos soldados de la revolución; son los mismos que ayer tomaron las armas pa-

ra arrebatar esas tierras a sus explotadores porfiristas, «clericales conservadores y científicos», cuya ciencia se tradujo en la explotación sistémica del proletariado mexicano; y son en fin, los que ahora en esta quinta fase del proceso evolutivo de nuestro ejército, por decreto expedido el 19 de febrero último por el C. General Lázaro Cárdenas, constituyen la más firme y abnegada reserva del Ejército Nacional.

Es esta armonía íntima existente entre GOBIERNO, EJERCITO y CAMPESINOS, lo que explica la posibilidad de una estrecha cooperación de la reserva que acaba de crearse con el ejército regular, de suerte que aquélla, lejos de substituir al ejército viene a completarlo, como auxiliar de incalculable importancia. Gracias a esta milicia auxiliar, el ejército, exonerado ya de sus funciones ocasionales de política rural, que se encomendarán al cuidado de aquélla, podrá dedicarse a su preparación técnica y a la labor de reconstrucción material del país, a que con tanto ahínco se viene dedicando.

Esto corrobora con hechos evidentes la extracción y la finalidad de nuestro ejército, vinculado ya con lazos indestructibles, con sus hermanos del campo y del taller, dentro de una conciencia de clase que jamás pudo haberse registrado cuando México contaba con un ejército de casta, en vez de contar, como ahora, con un EJERCITO POPULAR.

Los ciudadanos armados que dejaron sus aprestos bélicos al triunfo de las jornadas revolucionarias, para empuñar nuevamente el arado; los que ante la acometida de sus tradicionales enemigos necesitan el fusil que les garantice el goce de sus tierras y la posibilidad de una educación técnica y científica que libere a sus hijos del fanatismo y de la ignorancia, son los que constituyen hoy, consumando un hecho insólito por lo grandioso, lo ejemplar y lo espontáneo, en la historia de todos los pueblos de la tierra, la segunda reserva del ejército, la que muy en breve estará en aptitud de poder demostrar las grandes virtudes de disciplina de abnegación, de inteligencia y de indiscutible valor personal y colectivo, de la raza que asombró a los féreos centauros de la Conquista y a las aguerridas y orgullosas legiones de Bazaine. Pasa a sexta página

SECCION GRAFICA de "TRABAJO"

En España

Un raid aéreo rebelde ha quitado la vida a la madre de este niño quien llora con su abuela su desgracia.



En Paris

Gran manifestación reclama el no reconocimiento de beligerancia al traidor Franco



En la U. R. S. S.

En el apogeo de la campaña electoral, soldados de Turkemania estudian la Ley Electoral



RICACHONES SORDIDOS

Diez años de servir en la finca del rico hacendado. Diez años de madurar, diez años de descuajar cercas, de dirigir paleas, de coger y acarrear el café de las cogidas, de almorzar en el cafetal. . . . Diez años de vigilar. Diez años de esfuerzo y de honradez, todo al servicio del patrón, de don Juan Rafael, que cuenta con la lealtad de su mandador, con la actividad de su mandador, con el esfuerzo constante de su mandador. Diez años de producir riqueza, a la cual no le queda al mandador sino un salario escaso para atender a su familia. Familia modesta, que no gasta auto, ni va al cine, ni asiste al club, ni viste sedas, como la del patrón. El mandador confiado y talvez encariñado con el patrón y con la finca que no es suya, a la que quiere sin embargo como si lo fuera, con ese amor del campesino por la tierra, trabaja y trabaja incansablemente. Al patrón lo hace quizá depositario de sus escasos ahorros, dos colonos semanales que sparta de su salario. El patrón le promete una recompensa por cada fanega de café que entregue en el patio de beneficio. Don Juan Rafael está muy ocupado en negocios de banca y no le alcanza el tiempo para atender personalmente su finca y descarga su trabajo en su mandador, en este honrado campesino que le ha servido durante diez años.

Pero don Juan Rafael ha dejado sus negocios de banca. Ahora se ha hecho construir una residencia cercana a su finca de La Uruca y ya puede pasarse sin su mandador. Tiene automóvil para

visitarla y a él ¿qué le importa su mandador de diez años, Alonso Vargas? Con cualquier pretexto lo despide. Alonso Vargas se queda sin trabajo, sin sus ahorros, no tiene residencia, no tiene auto, no tiene tierra, no se le reconoce la recompensa ofrecida por cada fanega de café entregada durante diez años en el patio de beneficio; no se le reconoce su honradez, ni su actividad; sencillamente se le despide, se le tira a la calle, porque no se le necesita.

Y Alonso Vargas es una víctima más de esta codicia patronal que sólo usa a los trabajadores como máquinas de producción sin importar le un centavo que sean honores. ¿No es preciso que haya leyes que amparen al trabajador en casos como éste? ¿No reclamamos estas injusticias sordidas, leyes que les pongan coto o que las hagan desaparecer? ¿No es de toda justicia que después de diez años, de veinte años, de una vida entera, a veces de esfuerzos y fatigas, de privaciones y de actividad, produciendo riqueza, una parte de ella sea del trabajador que la produjo? ¿Oes que se considera justo que al hombre que ha gastado diez años o más al servicio del rico avariento, cuando ya no se le considera necesario se le tire a la calle, como si se tratara de una herramienta vieja e inútil? Vean los trabajadores que todavía se hacen ilusiones cuál es la suerte que los espera. Y de este ejemplo de la realidad, saquen fuerza para buscar en su unión, en su organización, los medios que les permitan luchar por sus intereses y los de su familia amenazados siempre por la insaciable codicia de los ricachones sin corazón.

Un grupo de honrados...

Viene de la tercera página

insertamos a continuación:
Turrilba, Nov. 30-1937.
Compañeros Redactores de TRABAJO

San José

Estimados compañeros:

Al dirigirme a Uds. es para darles cuenta de que la llamada ley de merodeo ya principió a dar sus frutos por estos lados.

Ayer, lunes, último volvía de sus faenas un regular número de trabajadores, inclusive niños, y al pasar un trío que sirve para acortar el camino para llegar a sus hogares, nos estaba esperando el Reguardo y los detuvieron y los llevaron presos a la Jefatura. Después fueron puestos en libertad, no sin haberles amenazado con que si volvían a pasar por allí o por cualquier otra propiedad serían encarcelados con una pena incommutable de 90 días.

Estos trabajadores, todos son de reconocida honradez, de una conducta intachable,

y por lo cual se han resentido mucho, por el injusto atropello y humillación que les han hecho.

Por lo noche mi casa se llenó de gente, pues los trabajadores en masa vinieron a ella, para pedirme incertidumbre en nuestro periódico, TRABAJO su más energética protesta.

Así es que esperamos sea atendida la petición de estos compañeros ultrajados. Mis saludos comunistas, a

RAMIRO CABEZAS

Recolecta Pro TRABAJO

Finca La Cejuna

Ramal Monte Verde

Juan Benavidez	0,50
J. Leiva	0,50
Fca. Bonilla	0,50
Clemente X. X.	0,50
Raúl Ramírez	0,50
Fernando Rivera	0,50

TOTAL \$ 5,00

Dinero recolectado por el compañero Fernando Rivera.

Cas Compañías continúan negándose a prestar nuevos servicios

El Gobierno debe resolverse a darle una enérgica solución al problema



SUSPENDIDA

la Velada del domingo 5 de los corrientes para dar lugar a la Conferencia Nacional del P. C.

La Dirección del Partido dispuso suspender la Velada Artística que proyectaba el cuadro THALIA para mañana domingo en vista de que se necesitó el Salón Central del P. C. para la segunda sesión de la Conferencia Nacional del mismo.

Al compañero Director del cuadro nos ruega dar publicidad en las columnas de TRABAJO a las razones que han tenido para suspender su velada y manifestar, así mismo, que del domingo 12 en adelante continuarán desarrollando sus programas.

A todos los organismos de base de la Sección de San José Se los comunica

Que en la Oficina de la Secretaría del Partido han sido instalados apartados para las Células, Grupos y Fracciones para facilitar la correspondencia entre el Comité Seccional y los organismos de base.

REVISE TODOS LOS DÍAS EL APARTADO DEL ORGANISMO A TUÉ UD PERTENECE.

EFRAIM JIMENEZ GUERRERO
Srío. Gral. de la Sección de S. J.

Mejico del lado...

Viene de primera página
El Ejército Nacional, en la quinta etapa de su evolución histórica revolucionaria, coopera con entusiasmo y se suma lealmente a los honrados y firmes propósitos de nuestro actual Gobierno, que está realizando positiva obra de reconstrucción nacional y de indudable beneficio colectivo.

Los grandes cafetaleros in...

Viene de primera
tras noticias, dos conocidos tagarotes costarricenses de apellido Gutiérrez y González están comprando ya en grandes cantidades billetes americanos con el fin de provocar el alza a que nos referimos. Alertamos al pueblo y lo llamamos a prepararse para defender sus derechos del atentado que se avecina, a como haya lugar.

El Proletariado

Viene de primera página

Es curioso que señoras que emigraron a América junto con sus parientes porque en España no tenían más alternativa que vivir de la limosna de la nobleza y del clero o luchar revolucionariamente por sus derechos, nos vengán ahora con las mismas prácticas abominables de las viejas trotaconvencos de la España monárquica y feudal. El pueblo costarricense enseñará en breve a los señoritos, a las «ñifas bien» y a las «señoras bien» de la falange que aquí tampoco queremos piltrafas ofrecidas por lástima y que como ciudadanos de una democracia, nos disponemos a conquistar como hombres, dignamente, nuestro derecho de vivir cómodamente.

Las mejores maderas las vende

Ramón León

TELEFONO 2893

APARTADO 1197

sión de ayer de la Cámara. En principio, el Presidente de la Cámara señor Arias, la aceptó. Pero es posible que en estos días los cafetaleros logren organizar una tempestad de oposición dentro y fuera de la Cámara contra nuestras iniciativas. El pueblo debe prepararse para la lucha. El pueblo debe apoyar a la fracción comunista en la Cámara.

Por lo pronto, nosotros afirmamos a vez más, que si no se nos garantiza que la situación de los peones y de los pequeños productores va a ser mejorada, nos oponemos a que se baje el impuesto del café.

Las Compañías Eléctricas se comprometieron, después de una serie de entrevistas con peroseros de la Junta Nacional de Electricidad, a proporcionar nuevos servicios eléctricos a quienes los solicitaran, con la condición de que la Junta les diera autorización para imponer medidores a los contrabandistas. El perosero de las Compañías sostuvo la tesis, que es también la del Dr. Pupo, de que la supresión del contrabando aumentaría considerablemente la capacidad de éstas para proporcionar nuevos servicios. El Partido Comunista probó entonces, por medio de su órgano TRABAJO, que esa no era una solución para el grave problema planteado, ni aún desde el punto de vista inmediato. Los hechos nos han venido a dar la razón. Las Compañías lograron la autorización para imponer medidores a quienes ellas llaman contrabandistas y en cambio continúan negándose a proporcionar los servicios que el vecindario de San José reclama. Día con día el problema se agrava, de lo que no parece darse cuenta el Gobierno, quien cree que sólo la Junta Nacional tiene obligación de buscarle solución. Es más, el Gobierno se ha negado a escuchar la excitativa del Congreso para que mande a sesiones extraordinarias el proyecto presentado a la Cámara por el P. C., para la expropiación, previa indemnización, de las empresas eléctricas, único medio de poner el país en la vía de la solución definitiva del ya crónico, pero no por eso menos trascendental problema eléctrico. El Partido Comunista, exponente de los intereses nacionales, pide una vez más al gobierno cooperar con energía, como es su deber, en la lucha por vencer al trust y poner en manos del país el gran recurso de la electricidad, tan necesario para nuestro futuro progreso.

Actividades Electorales

Viene de segunda página

De Puntarenas

Posiblemente el 18 de este mes, ya iniciada la campaña pública, los compañeros Mora y Jiménez Guerrero, candidato este último por la provincia de Puntarenas, visiten el puerto y celebren allí, en el parque central, un gran mitin. La Dirección del Partido ha pensado en la conveniencia de que el Camarada Jiménez Guerrero se traslade a vivir al puerto, para que dirija personalmente la campaña, apenas termine el actual período de sesiones extraordinarias del Congreso.

De Limón

El compañero Tobías Vaglio nos ha escrito manifestándonos que tiene todo listo para que, oportunamente, el compañero Mora dé una gira de propaganda por toda la zona bananera. Dicha gira, de acuerdo con los planes del camarada Vaglio, rematará en el puerto de Limón, donde se celebrará, en una de las esquinas del mercado de la ciudad, un gran mitin.

Pésame Que la baja del

Viene de primera página

Al compañero Luis Pacheco Valenciano por la muerte de su madre doña Elena Valenciano de Pacheco, ocurrida esta semana. Y a los compañeros Esméralda Pacheco y Antonio Valerín, por la muerte de Elisa Pacheco, hermana de la primera y tía del segundo.

Quiere construir barato!!

Quiere que sus maderas sean fuertes y le duren?

VISITE

EL ASERRADERO DE

Ramón León

TELEFONO 2893

APARTADO 1197

ro, si ellos son los que hacen Gobiernos en Costa Rica.

En el presente momento los cafetaleros están a punto de conseguir que se les disminuya el impuesto que están pagando por cada saco de café que exportan. Esa disminución significará un desquiciamiento del presupuesto nacional en cerca de dos millones de colones. Para conseguir eso, los cafetaleros han amenazado al Gobierno con botarlo; han provocado por medio de la prensa falsas alarmas, y han comenzado a tomar represalias contra los peones. ¡No temerán estos señores que «la venada se les vuelva caratá?».....

Ante la posibilidad de disminuir el impuesto del café,

nuestro Partido se ha pronunciado así: estamos de acuerdo en que se disminuya ese impuesto siempre que los gastos públicos se disminuyan en la misma proporción pero eliminando sólo pretendas y en general renglones innecesarios; no queremos que la medida benefició sólo a los cafetaleros grandes, sino también a los pequeños productores y a los peones. Con ese objeto pedimos que el salario mínimo de los peones de los cafetales se levante a treinta y cinco céntimos la hora y que se modifique la ley que regula las relaciones entre beneficiadores y productores a fin de que éstos reciban mejor precio por su café. El compañero Jiménez Guerrero planteó esa tesis en la se-

CORRION

Relojero — Platero — Grabador — Esmaltador

A LA ORDEN SUYA

Diagonal al Banco Nacional

Se Avisa

A todos los compañeros que estén en condiciones de servir como fiscales para las próximas elecciones que han sido designados los compañeros CARLOS LUIS FAYLLAS Y JAIME CERDAS para que capaciten el cuerpo de fiscales que desempeñarán ese cargo en las próximas elecciones de febrero. Oportunamente se señalará día, hora y lugar de las reuniones.

EFRAIM JIMENEZ GUERRERO
Srío. Gral. de la Sección de S. J.

No lo dude

LA

ZAPATERIA

COSMOS

Lo dejará complacido

Frete Librería Trejos — Avenida Central

TELEFONO 2240

SE AVISA

Se hace saber a todos los suscritores de la Línea de Limón que en estos días se ha organizado la distribución de TRABAJO en la siguiente forma:

Agente General en todos los Ramales: **Tobías Vaglio S.**
en Siquirres: **Juan Coronado**
en Matina: **Fernando R. Núñez**
en el Centro de Limón: **Enrique Mora Mora**

Todos los Agentes de los diferentes ramales de la Zona Atlántica, deberán dirigirse a estos camaradas, caso de aumentar sus pedidos o cualquier demora o irregularidad en los envíos.

ADMINISTRADOR

IMPORTANTES

La sesión del sábado sólo podrán asistir los militantes de San José y las representaciones seccionales.

La sesión del domingo asistirán además de los militantes los representantes de organizaciones culturales no comunistas que hayan sido invitadas.

El Comité Central ocupará sus asientos en la mesa de la Presidencia.

La brigada del Barrio Keith bajo el mando del c. Oscar Soto Ramos vigilará el orden.

El grupo LINA ODENA acomodará a los asistentes y se encargará de la venta de café. Ningún orador podrá hablar más de dos veces sobre un mismo asunto. El primer turno será de 4 minutos y el segundo de dos.

Sólo un discurso oficial habrá, a cargo del compañero Mora, el cual girará alrededor de la Plataforma que apruebe la Conferencia Nacional.

A la Convención podrá asistir todo el público que a bien lo tenga. Pero únicamente podrán votar los militantes que tengan su carnet al día. El grupo LINA ODENA está debidamente autorizado para dar disposiciones con respecto al acomodo de los asistentes y para repartir y recoger las papeletas de votación.